



Le Centre de recherche en sciences religieuse de la Faculté des sciences religieuses de l'Université saint-Joseph de Beyrouth a organisé, le 7 février 2024, une rencontre académique au Campus des sciences humaines, pour célébrer le lancement de la revue Proche-Orient Chrétien sur la plateforme Cairn.info, bibliothèque numérique francophone spécialisée dans les sciences humaines et sociales.

Étaient présents : le vice-recteur de l'Université, également doyen de la Faculté, le P. Salah Aboujaoudé sj, le vice-recteur à la recherche, le Pr Richard Maroun, le vice-recteur aux relations internationales, le Pr Carla Eddé, la vice-doyenne de la Faculté et directrice de l'institut supérieur de sciences religieuses Pr Sr Yara Matta, ainsi que les membres du comité de rédaction et du comité scientifique de POC, des chercheurs, des enseignants et des étudiants. Certains ont suivi l'événement via Zoom.

Dans son mot d'accueil, le Pr Salah Aboujaoudé a mis en avant le caractère inédit de la revue sur Cairn: « Cette journée, a-t-il souligné, marque une étape cruciale dans notre engagement à la Faculté de promouvoir et de diffuser les connaissances en sciences et recherches religieuses, en mettant en lumière la richesse de la revue POC ». Après un bref survol historique de la revue, le Pr Aboujaoudé a noté que grâce au monde numérique, la portée de POC s'étend désormais à l'échelle mondiale. Elle favorise ainsi la réflexion et la recherche sur les enjeux ecclésiologiques et œcuméniques du Moyen-Orient, les relations interreligieuses, ainsi que les chroniques des Églises et des chrétiens d'Orient.

Pr Gabriel Hachem, rédacteur en chef de la revue, a souligné que « POC est bien plus qu'une revue, elle est une mission œcuménique et académique ». En tant que mission œcuménique, POC bénéficie d'un solide soutien académique assuré par la Faculté des sciences religieuses. Elle s'engage également à cultiver des liens étroits avec les institutions et organisations œcuméniques régionales et mondiales, tout en encourageant la participation active de ses membres aux commissions théologiques internationales. En tant que mission académique, POC s'investit dans les questions théologiques et œcuméniques contemporaines. En publiant des articles sur le dialogue interreligieux et en mettant en valeur le riche patrimoine théologique, patristique et religieux oriental, elle contribue à promouvoir l'unité et la production académique dans ce domaine.

Madame Chantal Habis Sfeir, directrice de la bibliothèque des sciences humaines, a abordé les implications du lancement de POC sur Cairn. Elle a souligné le fait que POC a saisi l'opportunité de transformer radicalement sa stratégie éditoriale. Grâce à cela, la revue a pu améliorer l'impact de son contenu et s'adapter aux technologies émergentes qui ont façonné la transformation des revues scientifiques, contribuant ainsi à la création d'un nouvel écosystème. Elle a affirmé que l'intégration dans une plateforme dédiée aux ressources électroniques était essentielle, la qualifiant de "must" et d'une question de survie. Madame Sfeir a ensuite procédé à une démonstration de l'utilisation de la plateforme Cairn.Info, illustrant l'intégration de POC sur Cairn et mettant en évidence les aspects clés qui favorisent la visibilité et la découvrabilité de la revue.

La directrice du Centre de recherche, Pr Souraya Bechealany, a annoncé la publication en langue arabe, sur le site du Dicastère pour la promotion de l'unité des chrétiens du Vatican, des documents du dialogue œcuménique de la section orientale, ainsi que des documents à caractère général, accessibles dans un onglet "وثائق باللغة العربية". Cette traduction a été réalisée par des spécialistes du CRSR. Elle a également annoncé la publication de plusieurs ouvrages et l'organisation d'événements dont le colloque international sur le rôle de la Femme dans l'Église et la société, qui se tiendra en juin 2024.